
 

 

Protokoll Sitzung FS Japanologie 
Datum: 14. Januar 2020 
Zeitbeginn: 13:10 Zeitende: 14:00 
 
Anwesend: Sophie, Natalja, Stefania, Adrian, Sevgi, Violetta, Helene, Nikolaus, Moritz L., Alisha, Julia, 

Moritz A., Linus und andere fünf Personen (18) 

Protokollantin: Stefania   Sitzleitung: Sophie und Natalja 

 

1.Berichte Jour fixe FSR: Diese Art von Berichten soll in der Fachschaftssitzung vorgetragen werden, um 

Transparent zu sein. Außer die Vorstellung der FSR, wurden QSM, Auslandssemester und Q+ (Kuplus 

Ampel) gesprochen. 

Auslandsemester: FSR haben um mehr Information gebeten, anhand der 2,6 Regel-Vorfall. Es gab eine 

Person, die vorher nicht wusste (weil es nirgendwo geschrieben war), dass sie trotz der Abschaffung unserer 

internen Regel (3,0 bei Japanisch 3) ein gesamter Durchschnitt von 2,6 halten muss (Regel der 

Partnernuniversität), dies war und ist für die Person stressig. Wir haben uns gewünscht, dass diese Art von 

Information, und auch wie viel Geld man im Konto haben muss, vor der Bewerbungsfrist bekannt gegeben 

ist. 

Q+: Das Institut wird versuchen mehrere Prüfungen aus Japan anrechnen zu lassen, da es vom Höhere die 

Anmerkung kam, Studierende verzögen ihr ganzes Studium. Aus diesem Grund muss man mehrere 

Prüfungen, und zwar die einigen, die einen äquivalenten Unterrichtsinhalt haben, anrechnen lassen können. 

Es gibt ein Muster dieser Prüfungen, das spätestens ab kommenden WS 20/21 in Kraft tritt, wahrscheinlich 

jedoch könnte es auch ab SoSe 2020 gelten. 

QSM: Take ist nicht da, sind daher nicht besprochen worden. 

 

2. Glasflaschen: Es wurden folgende Maßnahmen vorgeschlagen. 

Erste Strategie: Pfand für Flaschen. Contra: Man braucht in diesem Fall ein Türsteher. Pro: insbesondere 

bei Spielabend sinnvoll, weil der Türsteher auch die Tür öffnen kann, welche in den vorherigen Events 

manchmal problematisch war. 

Zweite Strategie: Verbot von Glasflaschen. Pro: Wenn keine Glasfaschen da sind, muss man sie auch nicht 

wegbringen. Contra: Auch in diesem Fall ist ein Türsteher nötig. Ein Glasflaschen-Verbot ist stressiger als 

einfach die Flasche wegzubringen. Einige Leuten machen sich in der Mitte des Abends unterwegs. Dazu 

ist es zu riskant mit Betrunkenen zu diskutieren: Die Sicherheit des Türstehers liegt uns auf dem Herzen. 

Dritte Strategie: Ein Schild basteln: „Bring eure Müll weg“. Es sollte rein theoretisch genügend. 

Abstimmung für Verbot von Glasflaschen: 

Dafür: 16 Enthält: 2 Dagegen: 0 

 



 

 

3. Dominik Wallner Vortrag 

Er hat noch nicht das Datum zugesagt, es wird vorgeschlagen, dass man sich bei ihm mit einer Datum-Frist 

meldet: angelehnt, da er immerhin ein Professor ist, und dies eher als Ultimatum von der FS-

Vollversammlung empfohlen wurde. Jemand versucht jedoch mit ihm Kontakt zu nehmen, 

Datumsvorschläge: am 21. Januar, ab 18:00 oder am 22. Januar, ab 17:00. 

WICHTIG: Mitglieder der Universität dürfen kein Geld bekommen. (Es wurde in der Sitzung versehentlich 

Mitarbeiter gesagt, aber nach Recherche handelt es sich wirklich nicht nur um Mitarbeiter, sondern 

Mitglieder der Uni, also z.B. auch Lehrbeauftragte. Siehe Regeln in StuRa Protokoll 108 vom 03.12.19.) 

 

4. Anime AG 

Nächster Donnerstag 23. Event bei der Anime, Herr Krämer wird dabei sein. Das Event handelt sich um 

das Zusammenschauen des Werkes Hayao Miyazaki, „Nausicaa“ und es wird eine anschließende 

Diskussionsrunde geben, in der man den Bezug auf Umweltschutz infrage stellt. Werbung für das Event 

wird mündlich gemacht, da niemand für ein Schicken der Werbung in den Chats bereits erklärt hat. 

 

5. Bis wann wollen wir die Sitzungen halten?  

Stimmt wohl, dass die Sitzungen auf eine freiwillige Basis sind, jedoch möchten wir vermeiden, dass 

niemand in der letzten Sitzung vorbeikommt aufgrund Prüfungen und Prüfungsstress. Vorgeschlagene 

letzter Sitzung: Am 28. Januar. 

Dafür: 14 dagegen: 0 Enthält: 4 

 

6. Sprachkurs-Änderung 

Änderung des Kursesauflauf sind nur mit Absprache der Lektorinnen möglich. 

Es wird u.a. eine Reduktion der Stunden im ersten Semester vorgeschlagen, sodass die Studierende nicht 

überlastet sind. Es wird angemerkt, dass Stundenveränderung in den folgenden Bereichen Probleme 

auslösen: Modulhandbuch, Prüfungsordnung (wegen LP und Stunden), Räumlichkeit usw. 

Für diese Veränderungsvorschläge bieten sich drei Möglichkeiten: Studentenfeedback, Q+ Ampel und 

Abwarten. 

Studierenden-Feedback: 7; Q+ Ampel: 4; Abwarten: 3; Enthält: 4 

Für das Studierende-Feedback wird ein Feedback-Bogen erstellt, sodass Studenten ihre Meinung äußern 

können. 

Feedback-Bogen: 17 Enthält: 1 Dagegen: 0 

 

7. Sommerfest 

Aufgrund zeitlicher Knappheit wird es in der nächsten Sitzung besprochen. 



 

 

 

8. Sonstiges 

8-1 Finanzantrag 20 Euro für kommenden Spielabend  

Dafür: 18, dagegen: niemand, Enthaltungen: keine 

8-2 Institutsberichte: sind in Archiv, Homepage zu finden. 

Frist: man schätz 2 Wochen, daher werden FR Imke weiterfragen. 

8-3 Fachräte am 20. Januar beim Senat einreichen möchte sollen im Chat schreiben 

8-4 Feed-Box für die „Exam Preparation Period“ wird am Eingang ausgerichtet. Dort können Studierende 

ihre Feedback über diese in diesem Semester eingeführten „Exam Preparation Period“ ihre eigene 

Meinung vertreten. Es wäre sinnvoll, wenn wir viele Feedback bekommen. 

8-5 Hilfsmittel für Literatur usw. 

8-6 Bewerbungstraining: neuer Termin und neue Konzeption 

8-7 Wahlen 

 

Beschlussliste der FS Japanologie: Dienstag 14.01.2020 

Abstimmung für Verbot von Glasflaschen: 

Dafür: 16 Enthält: 2 Dagegen: 0 

 

Sollen wir am Januar den 28. die letzte Sitzung halten? 

Dafür: 14 dagegen: 0 Enthält: 4 

 

Wie sollen Vorschläge für den Sprachkurs angebracht werden? 

Studierenden-Feedback: 7; Q+ Ampel: 4; Abwarten: 3; Enthält: 4 

 

Soll man für das Feedback der Studierende ein Feedback-Box eingerichtet? 

Dafür: 17 Enthält: 1 Dagegen: 0 

 

Die Spiel-AKs bitten um 20 Euro für Verpflegung des kommenden Spielabends (17. Januar 2020) 

Dafür: 18, Dagegen: 0, Enthält: 0 


